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ATA Nº 07/2015– REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO LOCAL DE ENSINO DO 
CAMPUS ALEGRETE 

Às quinze horas e trinta minutos do dia quinze de julho de dois mil e quinze reuniram-
se, na sala 223 da UNIPAMPA Campus Alegrete, sito à Avenida Tiarajú, 810, Bairro 
Ibirapuitã, Alegrete/RS, os membros da Comissão Local de Ensino, sendo eles: Gustavo 
Fuhr Santiago – Coordenador Acadêmico e Coordenador da Comissão Local de Ensino;  
Jean Cheiran – Coordenador do Curso de Engenharia de Software; Jaelson Budny – 
representando o Coordenador do Curso de Engenharia Civil; Giovani Pozzebon - 
Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica; Tonilson Rosendo – Coordenador do 
Curso de Engenharia Mecânica; Edson Schlosser – Coordenador do Curso de 
Engenharia de Telecomunicações; Alessandro Bof - Coordenador do Curso de Ciência 
da Computação; Marcos Heckler - Coordenador do Programa de Pós-Graduação em 
Engenharia Elétrica; César Cristaldo – representando o Coordenador do Programa de 
Pós-Graduação em Engenharia; Alexandre de Oliveira – Coordenador da 
Especialização em Engenharia Econômica; Claudio Schepke representando Felipe 
Denardin Costa – Representante da Comissão Local de Pesquisa; Edgar dos Santos - 
representante da Comissão Local de Extensão; Ederli Marangon – representante 
docente. 
Ausentes: Paulo Ricardo Marques – representante discente; Luci Anee Carneiro – 
representante dos TAE. 
Justificou ausência: Roberlaine Jorge – Coordenador do Curso de Engenharia 
Agrícola 
INFORMES 
O Prof. Gustavo relatou que com a greve dos servidores TAEs os Coordenadores de 
Estágios e os Coordenadores de TCC já foram informados em relação a 
particularidades relacionadas à tramitação de documentos para as formaturas. Com 
relação aos estágios, o Prof. Gustavo comunicou que a data limite para o fim dos 
estágios – obrigatórios ou não obrigatórios – e para o envio da documentação dos 
alunos da UNIPAMPA é a última data informada pela Secretaria Acadêmica para a troca 
de situação de alunos regulares para alunos formandos: 04 de agosto de 2015. 
ALTERAÇÕES DAS NORMAS DO NDE DA ENG. ELÉTRICA DE ACORDO COM A 
RESOLUÇÃO 97 DO CONSUNI - Relator Giovani G. Pozzebon 
O Prof. Giovani informou que as normas do NDE do curso de Engenharia Elétrica foram 
reescritas para a adequação à nova resolução que rege a composição do NDE. As 
alterações serão encaminhadas ao Conselho do Campus. 
NOVO COORDENADOR DE ESTÁGIO DA ENG. ELÉTRICA - Relator Giovani G. 
Pozzebon 
O Prof. Giovani informou que o nome do Prof. Luiz Maccari foi sugerido na reunião da 
Comissão de Curso. Ao ser contatado pessoalmente, o Prof. Luiz Maccari concordou 
em ser o novo Coordenador de Estágios do curso de Engenharia Elétrica. 
NOVO COORDENADOR DE ESTÁGIOS DA ENGENHARIA DE SOFTWARE - Relator 
Jean Cheiran 
O Prof. Jean informou que conversou com o Prof. Gilleanes Guedes sobre a 
possibilidade de assumir a Coordenação de Estágios. O Prof. Gilleanes concordou e a 
indicação foi votada pela Comissão de Curso, sendo aprovada por unanimidade. 
SOLICITAÇÕES DOS DOCENTES - Relator Ederli Marangon 
O Prof. Ederli informou que após a divulgação da planilha de alocação de disciplinas 
aos professores, ocorreram solicitações e questionamentos por parte dos docentes. 
Uma das solicitações se refere a aumentar a transparência em relação às alocações 
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das disciplinas. Além disso, foi solicitado que se mantenha o histórico de distribuição de 
disciplinas dos semestres anteriores na planilha. Também foi solicitada a adição de uma 
coluna na planilha para informar o nome da disciplina e o número de alunos 
matriculados no semestre anterior. Um dos membros da CLE sugeriu que o histórico 
prévio de cada professor seja divulgado a partir do ingresso do docente no Campus. 
Ainda, outro professor questionou a justificativa e a demanda para a oferta da disciplina 
“Cálculo 3” em 2015/2. Os docentes solicitaram, também, justificavas para a abertura de 
uma sexta turma de “Cálculo 2” e de uma sexta turma de “Álgebra Linear” no próximo 
semestre, considerando que no semestre corrente existem turmas extras para as 
disciplinas citadas. Na sequência, o relator mencionou que foram questionados os 
motivos de alguns professores substitutos possuírem apenas 8 horas/aula, carga 
horária inferior a determinados professores efetivos. O Prof. Ederli reiterou a sugestão 
de divulgação do histórico dos semestres anteriores na planilha de distribuição de 
disciplinas aos docentes, assim como o número de alunos matriculados anteriormente 
em cada disciplina. Por fim, o relator informou que outro docente questionou e solicitou 
a publicação dos critérios utilizados para a distribuição de carga horária das disciplinas. 
O Prof. Gustavo esclareceu que diversos questionamentos são equívocos de 
comunicação, informando que os critérios de distribuição foram divulgados no e-mail 
enviado junto com a planilha. Em relação aos professores substitutos, o Prof. Gustavo 
relatou que a planilha apontava carga horária transitória, e que a carga horária dos 
professores substitutos é de 12 horas/aula ou mais. Além disso, informou que já foram 
realizados testes atribuindo 20 horas/aula para os professores substitutos e a definição 
dessa carga horária não resultou em bom rendimento dos docentes. Sendo assim, a 
preferência é que a carga horária dos professores substitutos seja definida entre 12 e 
16 horas/aula. Com relação à oferta de “Cálculo 3”, o Prof. Gustavo informou que a 
justificativa foi a de realizar a oferta da disciplina semestralmente, e não anualmente. 
Sobre as turmas adicionais de “Cálculo 2” e de “Álgebra Linear”, o Prof. Gustavo 
informou que a possibilidade foi avaliada, colocada na oferta de disciplinas e 
posteriormente, após uma conversa sobre a necessidade das turmas extras com os 
docentes que ministram disciplinas de matemática em todos os semestres, a turma 
adicional de “Cálculo 2” foi retirada e a de “Álgebra Linear” foi mantida. Além disso, o 
Prof. Gustavo informou que a criação de turmas adicionais ocorreu em função da 
diminuição da oferta de vagas de cada turma de 60 para 50 alunos. A diminuição do 
número de alunos por turma foi uma solicitação prévia dos docentes das áreas de 
matemática e de física. Após discussão entre os membros da CLE acerca da 
distribuição entre horas/aula e o número de alunos matriculados por turma, o Prof. 
Ederli reafirmou a necessidade de maior transparência em relação à distribuição de 
disciplinas entre os docentes para os próximos semestres. Na sequência, o Prof. Ederli 
questionou se seria possível a divulgação do histórico prévio e do número de alunos 
matriculados nos semestres anteriores em cada disciplina já para a planilha 
anteriormente divulgada. O Prof. Gustavo informou que concorda com a solicitação, 
mas que como essa seria uma atribuição da Secretaria Acadêmica, não é possível 
afirmar que as informações solicitadas serão divulgadas em relação à última planilha 
em decorrência da adesão à greve por parte dos servidores do setor. Por fim, o Prof. 
Gustavo informou que a elaboração de ofertas de disciplinas foi atípica neste semestre 
devido ao afastamento da Prof.ª Márcia. Adicionalmente, o Prof. Marcos informou que 
um dos itens de avaliação dos programas de pós-graduação é a distribuição de um 
número máximo de 8 horas/aula, considerando que, se for possível, esse critério seja 
levado em consideração na distribuição de carga horária. Ao fim da discussão, ficou 
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acordado que futuramente deverá ser disponibilizado o histórico de distribuição de 
disciplinas aos docentes e o número de alunos matriculados nos outros semestres 
anteriores na planilha de distribuição de carga horária de disciplinas aos professores. O 
Prof. Ederli se dispôs para ajudar a organizar e disponibilizar as informações solicitadas 
pelos docentes. 
SOLICITAÇÃO DE AFASTAMENTO INTEGRAL DE SAM DA SILVA DEVICENZI - 
Relator Gustavo F. Santiago 
O Prof. Gustavo informou que não existe um parecer da Comissão Local de Ensino 
referente ao afastamento integral de Sam da Silva Devicenzi registrado em ata, apesar 
de o afastamento do professor ter sido aprovado em uma planilha de requisitos para 
afastamento integral elaborada pela CLE. Sendo assim, ainda que o afastamento do 
Sam tenha sido aprovado no Conselho do Campus, o parecer da CLE precisa constar 
em ata. Em função do parecer favorável das Comissões de Curso e do Conselho do 
Campus e de Sam Devicenzi preencher os requisitos da planilha elaborada previamente 
pela CLE, foi solicitado o parecer da CLE referente ao afastamento integral do docente. 
Votação: a CLE emitiu parecer favorável por unanimidade. 
OFERTA DE LIBRAS II COMO CCCG – Relator Gustavo F. Santiago 
A Prof. Ana Paula Lara informou que os alunos de “Libras” demonstraram interesse em 
dar continuidade à disciplina. Sendo assim, a professora elaborou a proposta do plano 
de ensino da disciplina “Libras II”. Os membros da CLE sugeriram a alteração da 
distribuição de carga horária, passando de 10 horas/aula teóricas e 50 horas/aula 
práticas para 15 horas/aula teóricas e 45 horas/aula práticas. A proposta de oferta de 
“Libras 2” é para o segundo semestre de 2015. A disciplina possui como pré-requisito a 
disciplina “Libras”. Após discussão referente à pertinência do pré-requisito, foi realizada 
a votação para aprovação do pré-requisito e da ementa.  
Votação para manter o pré-requisito “Libras” e aprovar a oferta de acordo com o plano 
de ensino apresentado: Aprovado por maioria com dois votos contrários e uma 
abstenção. Por fim, foi sugerido que as Comissões de Curso decidam se “Libras II” será 
considerada ACG ou CCCG de acordo com a política de cada curso. 
HOMOLOGAÇÃO DE NOVA CCCG DA ENGENHARIA ELÉTRICA - Relator Giovani 
G. Pozzebon 
O Prof. Giovani detalhou a ementa da disciplina “Projetos de Transformadores de Alta 
Frequência”. A disciplina possui carga horária de 60 horas. Foram feitas alterações na 
ementa e o Prof. Giovani informou que irá consultar a professora para confirmação das 
modificações. 
Votação condicional à inclusão de um item na bibliografia complementar e demais 
modificações referentes à formatação: aprovado por unanimidade. 
ALTERAÇÕES NAS REFERÊNCIAS DA COMPONENTE AL0105 - 
MICROCONTROLADORES - Relator Edson Schlosser 
O Prof. Edson detalhou a proposta de atualização da ementa da disciplina 
“Microcontroladores”, componente obrigatório dos cursos de Engenharia Elétrica e de 
Engenharia de Telecomunicações. As alterações se referem às referências, uma vez 
que alguns livros citados na ementa não são mais comercializados e a biblioteca não 
possui com número suficiente de exemplares. Em contrapartida, foram adicionados 
livros que já foram solicitados ou que a biblioteca possui diversos exemplares. 
Votação: aprovado por unanimidade. 
HOMOLOGAÇÃO DE NOVAS CCCG´S DA ENGENHARIA CIVIL - Relator Jaelson 
Budny 
O Prof. Jaelson informou que as duas propostas foram aprovadas na Comissão de 
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Curso, sendo elas “Gestão de Recursos Hídricos e Licenciamento Ambiental de Obras 
de Engenharia”, com carga horária de 45 horas e pré-requisito de “Hidrologia”, e 
“Tratamento de esgotos domésticos”, com carga horária de 45 horas e pré-requisito de 
“Instalações Hidráulicas Prediais”.  
Votação para “Gestão de Recursos Hídricos e Licenciamento Ambiental”: Aprovado por 
unanimidade. 
Votação para “Tratamento de esgotos domésticos”: Aprovado por unanimidade. 
Prof. Jean se ausenta da reunião. 
Prof. Alexandre se ausenta da reunião. 
ASSUNTOS GERAIS 
O Prof. Edson relatou que a temática “Direitos Humanos” está sendo cobrada nos 
cursos de graduação. O relator sugeriu a criação de uma CCCG ampla que possa 
contemplar diversas temáticas solicitadas. Foi solicitado, ainda, que a proposta possa 
ser aprovada na próxima reunião do Conselho do Campus. O Prof. Edson se 
comprometeu a enviar a proposta de ementa até sexta-feira, dia 17/07/2015. A CLE irá 
realizar a votação por e-mail até segunda-feira, dia 20/07/2015, para a inclusão da 
decisão na reunião do Conselho do Campus que irá ocorrer na quarta-feira, dia 
22/07/2015. 
Votação referente à submissão da proposta elaborada pelo Prof. Edson de uma nova 
CCCG e posterior aprovação via e-mail: aprovado por unanimidade. 
Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 18 horas e 14 minutos e lavrada 
a presente Ata, que será assinada por mim, Leandro Cardoso de Oliveira, Assistente em 
Administração, e pelos demais presentes. As declarações desta reunião estão gravadas 
e disponíveis para consulta. 
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